

## Forêt : Ça brûle déjà dans Portneuf

Source : Denise Paquin, Courrier de Portneuf, mercredi 25 avril 2012

**Le printemps 2012 est plus chaud, même en forêt. Le nombre de feux de forêt a triplé en avril dans Portneuf et le mois n'est pas encore terminé.**

« L'année 2012 est vraiment exceptionnelle », affirme Josée Poitras, agente d'information à la SOPFEU. La SOPFEU est déjà intervenue sur trois incendies ce mois-ci, alors que la moyenne est de 1,3 feu.

Le premier a été causé par du brûlage d'herbes le 13 avril, le second, le lendemain, par un feu de cuisson, et le troisième, le 19 avril, a été déclenché par le brûlage de rebuts. Ensemble, ils ont détruit 1,3 hectare de forêt. « Ils sont de causes humaines et ils auraient pu être évités grâce à la prudence des usagers de la forêt », signale Mme Poitras.

Au Québec, 102 incendies de forêt ont été enregistrés, c'est quatre fois plus que la moyenne des 10 dernières années. Le printemps battrait tous les records depuis 25 ans. Une superficie de 73,9 hectares a été affectée, en comparaison de 24,2 ha en moyenne.

Cette hausse exceptionnelle des incendies est la conséquence d'un printemps plus chaud et de la fonte rapide de la neige qui laisse le sol à découvert, asséché par le soleil et le vent.

### **Semaine de prévention**

Durant la semaine de prévention des incendies de forêt, qui a eu lieu du 15 au 21 avril, la SOPFEU a récidivé avec sa campagne « La guerre aux feux de printemps » afin de réduire le nombre de feux pendant cette période, laquelle est propice aux brûlages de détritrus et au nettoyage des terrains.

La SOPFEU recommande de considérer des solutions de rechange au brûlage des détritrus. Si, de toute façon, le brûlage est effectué, il faut le faire avec grande prudence en respectant les règlements municipaux, en faisant de petits amoncellements et en ayant toujours un boyau d'arrosage ou une grande quantité d'eau à proximité. Il faut toujours se méfier du vent qui peut rapidement transformer un petit feu en brasier.

Quelque 65 % des incendies de forêt sont causés par l'homme. En 10 ans, ils ont coûté un peu plus de 6 M \$. Le brûlage de rebuts, le brûlage d'abattis, les articles de fumeurs et autres feux à ciel ouvert constituent la principale cause d'incendies de forêt.